

Longtemps il répétait : " Je ne sais pas comment je ferai si ma mère meurt avant moi." Dans les dernières années, après avoir dépensé avec sa libéralité première les capitaux de madame Labelle, et cette fortune était considérable, sachant bien qu'il lui serait aussi difficile de mettre de côté qu'il lui avait été facile de donner, il devint soucieux et disait : " Que deviendra ma bonne vieille mère s'il faut que je parte le premier ?" Il eut le courage d'économiser, de restreindre ses dépenses ; je l'ai vu partir pour le voyage à Montréal ne demandant à Dame Labelle que dix centins, juste ce qu'il fallait pour payer les petits chars.

Ce n'était qu'acte de justice, me répondra-t-on ; oui, mais un acte qui dans les circonstances demandait un grand cœur.

Elles sont nombreuses les personnes qui ont visité St-Jérôme, ont connu le curé Labelle. Qui n'a pas été heureux d'être présenté à sa vieille mère ? Cette femme simple vous saluait avec une politesse vraie, avec cette révérence antique qui gagnait notre affection. Elle ne vivait que pour son enfant, faire honneur à sa maison. Que le curé de St-Jérôme se livre à toutes sortes d'entreprises, qu'il jette l'argent, son argent à elle. . . . Elle a donné son fils au bon Dieu ; peu importe le reste. Ce qu'il fait, c'est pour la religion et la patrie, car ce nom elle l'avait appris, et ça doit être si beau, si noble d'aimer la patrie, de se sacrifier pour elle, qu'elle était toute fière d'apprendre que ce fils était appelé un grand patriote. Dans sa naïveté, elle ne se rendait guère compte des entreprises de son fils, mais elle travaillait, à sa manière, à en assurer le succès. Bon Dieu ! que de chapelets récités pour cet enfant, pour les chemins de fer et la colonisation ! que d'huile brûlée ! que de cierges allumés ! Elle intéressait tous les citoyens du ciel aux œuvres de ce patriote de la terre. Si la foi transporte les montagnes, si une mère ne peut être qu'exaucée, madame Labelle a été pour beaucoup dans les succès du curé de St-Jérôme.

Elle avait le cœur sur la main, elle se réjouissait d'ex-